

Tirada: 81.747 Categoría: Islas Baleares
Difusión: 61.999 Edición: Ibiza

Difusión: 61.999 Edición: Ibiza Audiencia: 267.400 Página: 1



AREA (cm2): 903,9 OCUPACIÓN: 84,5% V.PUB.: 3.627 € NOTICIAS EXCELTUR

Todos contra la ecotasa balear

 Exceltur critica los impuestos que tratan de «justificar lo injustificable» y denuncia una demonización de la actividad turística
 Mariano Rajoy pide no poner obstáculos a la industria

HUGO SÁENZ MADRID Tal y como sucediera en la pasa-da edición de la World Travel Market de Londres (WTM) la ecotasa seguirá copando titulares y portadas durante la Feria Internacional de Turismo (Fitur) que arranca hoy en Madrid. Y eso que todavía faltan unos meses para su entrada en vigor, pero ayer mismo ya se pudo comprobar en la sesión inaugural del Foro de Liderazgo Turístico Exceltur, que se celebra cada dos años la víspera de la apertura de Fitur, que se trata de una medida que no ha gustado nada ni a los empresarios ni al gobierno central, tal y como pusieron de manifies

Mariano Rajoy. Y no hizo falta ni que nombraran al polémico impuesto de manera directa para que todos los asistentes al foro se percataran de

to tanto el presidente del lobby turístico, Amancio López, como

Madrid defiende dar prioridad a los destinos maduros pero el dinero público sigue sin llegar

la crítica a la iniciativa puesta en marcha por el Govern. Durante su intervención, López denunció una cierta «demonización» de la actividad turística «con la instauración de impuestos especiales o tasas al sector para justificar lo injustificable», en lo que el auditorio interpretó como una clara alusión a la ecotasa. Según el presidente de Exceltur, «si el turismo es un sector estratégico para la economía, difícilmente se justifican este tipo de actuaciones».

De esta forma, Exceltur se pone al lado de los hoteleros de Baleares, que llevan tiempo censurando el nuevo impuesto turístico, aunque con escaso éxito. Todo con el objetivo de no estropear una nueva temporada turística que se prevé especialmente buena de nuevo gracias a las fortalezas del destino, que según López se resumen en tres principalmente: «La seguridad, las infraestructuras y el gran modelo de vida que tenemos en el Mediterráneo». Ŝin embargo, incidió de nuevo en la necesidad de no dar de lado a las amenazas que se ciernen sobre la actividad, como el terrorismo, la citada demonización o una excesiva carga impositiva, por lo que abogó por una estabilidad fiscal.

Y no fue el único que abogó por no cargar excesivamente al turis-



El vicepresidente de Exceltur, José Luis Zoreda, junto a Rajoy y el ministro Soria, ayer, en el Foro Exceltur. REUTERS

mo. El propio presidente del Gobierno en funciones. Mariano Rajoy, participó en la jornada inaugural y durante su intervención se mostró tajante, aunque sin citar tampoco a la ecotasa. «No podemos poner trabas y obstáculos a esta industria, hay que apostar por ella», sostuvo al tiempo que recordó que es el «gran motor de la economía». Todo ello ante una nutrida representación balear, entre los que destacaban José Luis Roses (Cámara de Comercio), Carmen Planas (CAEB), Inma de Benito (FEHM), Toni Serra (BMN), Gabriel Escarrer (Meliá) o Abel Matutes Prats (Grupo Palladium).

En su alocución, Rajoy recordó la importancia de dar prioridad a la modernización de los destinos maduros, aunque al no haber derecho a réplica, nadie pudo recordarle al presidente que la llegada de fondos a uno de estos destinos por antonomasia, como es la Playa de Palma, ha brillado por su ausencia.

Del mismo modo, Rajoy apeló a la necesidad de que España mantenga su estabilidad política y sus reformas económicas para garantizar que el país siga teniendo en los próximos años cifras récord de turismo como las logradas en 2015. Y de la misma opinión se mostró el también presidente de la



Gabriel Escarrer Julià junto al ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero.

cadena hotelera Hotusa, Amancio López, quien pidió «un Gobierno sólido» y estabilidad para que las empresas sigan gozando de la seguridad jurídica necesaria para impulsar sus negocios. Según López, si la administración es capaz de garantizarlo «las empresas tenemos que hacer nuestro trabajo y ser capaces de crecer y crear empleo». Mientras, Rajoy opinó que queda mucho camino por recorrer, pero ante el futuro defendió mantener la misma «fórmula» que ha dado pie al crecimiento de la economía y a la creación de empleo, como receta de éxito ante los tiempos que vienen.

del archipiélago», sostuvo el

presidente de Meliá.

presidente y el vicepresidente de Meliá, Gabriel Escarrer Julià v Gabriel Escarre Jaume, presentes en el foro de Exceltur, criticaron duramente tanto la ecotasa como el reciente decretazo urbanístico del Pacte. Consideran que Baleares «se está pegando un tiro en el pie» con estas medidas y advierten que «ahora estamos en un momento dulce, pero en los momentos malos nos acordaremos de estas decisiones». El presidente de la hotelera se mostró totalmente de acuerdo con las palabras de su hijo y apuntó que «es de sentido común» porque si no, «jugamos con desventajas con respecto al resto de destinos competidores», algo que según Escarrer Juliá, Baleares no se puede permitir. «No podemos poner trabas a la principal industria